

# LE BEAUMONT SPORTIF

PREMIÈRE ÉTAPE LE 22 MAI 2024 A GRAND-CHAMP

Un reportage réalisé par les élèves de Seconde 8 du lycée Beaumont de Redon, mise en page Anastasia Elain



23 MAI 2024

## BRETAGNE LADIES TOUR : LE CYCLISME FÉMININ MIS EN AVANT

Le Bretagne Ladies Tour s'ouvrait hier sur un contre-la-montre à Grand-champ. La course a été dominée par les professionnelles de la FDJ-Suez.

Nous avons assisté hier à la première étape du Bretagne Ladies Tour. Il s'agissait d'un contre-la-montre individuel disputé autour de Grand-Champ (Morbihan) par 115 concurrentes, sur une distance de 18,9 kilomètres. Le Bretagne Ladies Tour accueille 21 équipes aussi bien régionales qu'internationales : de la sélection Bretagne à l'Ukraine en passant par l'Italie, la Belgique, la Grande-Bretagne, la Vendée ou encore les États-Unis. Coline Raby s'est élancée la première à 13h30, suivie des autres coureuses toutes les minutes environ jusqu'au départ de Grace Brown qui était la dernière à partir à 15h34. Le circuit était assez technique et physique, avec des routes sinueuses et de nombreuses relances. Le final était compliqué avec un long faux plat usant de près de 3 km et un dernier virage difficile à négocier. Un temps clémente était au rendez-vous malgré le vent qui a pu jouer des tours aux coureuses.



La fierté d'une équipe : le podium du contre-la-montre aux couleurs de la FDJ-Suez avec, de gauche à droite, Amber Kraak, Grace Brown et Marie Le Net.

### La FDJ écrase la concurrence

Grace Brown, une cycliste de l'équipe FDJ-Suez a remporté, ce mercredi, la première étape du Bretagne Ladies Tour. La championne d'Australie a devancé ses coéquipières la néerlandaise Amber Kraak et la Bretonne Marie Le Net. Cette dernière s'est emparée du maillot de la meilleure Bretonne ainsi que celui de la meilleure jeune. Grace Brown, lauréate de l'édition 2023, prend donc la tête du classement général avec 53 secondes d'avance sur sa auphine. Elle passe également en tête du premier temps intermédiaire

(à 3,16 km) et s'empare donc du maillot de meilleure grimpeuse, son troisième maillot distinctif après celui de leader et de sprinteuse. Le podium s'est déroulé en fin d'après-midi sous les acclamations d'un public nombreux. L'hermine blanche, mascotte du Bretagne Ladies Tour et figure emblématique de la Bretagne, a animé cette cérémonie protocolaire.

### Un tremplin pour les coureuses amateurs ?

Ancienne élève du lycée Beaumont

de Redon, Alice Bredard, 18 ans, licenciée au club de Redon Olympique Cycliste, court sous le maillot de La Breizh Ladies (Nationale 1). Étudiante en première année de STAPS à Nantes, elle nous a fait part de son ressenti avant la course : « Les grandes coureuses sont présentes donc ça va être dur et l'objectif c'est de finir les trois étapes ». En effet, les coureuses amateurs peuvent parfois rencontrer des obstacles comme nous l'explique Alice : « Parfois c'est compliqué de concilier études et vélo, cette année les championnats de France de l'avenir tombaient pendant les périodes de partiels, même si les universités font tout leur possible pour nous aider ». Lucas Yann, directeur sportif au sein de Team Elles, une équipe amateur de niveau national 1, confirme les propos d'Alice : « Des filles ont dû poser des jours de congé pour être présentes cette semaine ». Même si cela peu paraître compliqué, Lucas Yann insiste sur le fait que les équipes amateurs peuvent rivaliser avec les équipes professionnelles : « Nous sommes les petits poucets, on vient là pour se montrer, montrer qu'une équipe de N1 est capable de courir chez les professionnels ».

Marius Daniel et Laly Pichon

## UN PRÉSIDENT PASSIONNÉ ET OPTIMISTE

**Loïc Deniel, président du Bretagne Ladies Tour, nous parle de lui et de sa course.**

Président à multiples casquettes, (il partage aussi la coprésidence du « Petit Tour de France Cyclisme de Morlaix »), Loïc Deniel nous rappelle que le Bretagne Ladies Tour, anciennement connu sous différentes appellations, a été relancé par son organisation après deux ans d'interruption. « À l'origine, dans les années 1980, c'était le Tour de Finistère, puis il est devenu le Tour de Bretagne. Quand nous l'avons repris, c'était le Tour de Bretagne Ceratizit et maintenant c'est le Bretagne Ladies Tour ». Bien que la course soit réduite à 3 jours cette année, le Bretagne

Ladies Tour gagne de plus en plus en notoriété : « Cette année, il y a une particularité : on est sur trois jours au lieu d'être sur cinq comme les autres années, avec la proximité du passage de la flamme olympique. Mais on a quand même du monde qui vient, même si c'est en semaine, le public répond présent ! ». Malgré ses nombreuses responsabilités, Loïc Deniel, passionné de cyclisme depuis son enfance, continue à pratiquer le vélo et prévoit de s'y consacrer davantage après l'événement. Sous sa direction, le Bretagne Ladies Tour prospère et attire de plus en plus de spectateurs.

Willam Van der Beken, Mathys Vautier et Maho Audic.

## DEUX SOEURS AFGHANES A GRANDCHAMP : UN MESSAGE D'ESPOIR

**Deux sœurs afghanes ayant fui leur pays en 2021 participent au Bretagne Ladies Tour. Retour sur leur parcours.**

Afghanes battantes, les deux sœurs Fariba, 21 ans, et Yulduz Hashimi, 24 ans, participent au Bretagne Ladies Tour sous le maillot de l'UCI. Cette équipe continentale les a recrutées un an après leur arrivée en Europe. Les deux sœurs avaient fui leur pays en octobre 2021, quelques jours avant l'arrivée des Talibans au pouvoir à Kaboul. Fariba et Yulduz s'étaient alors distinguées en se classant 1re et 2e du Championnat cycliste d'Afghanistan féminin, organisé à Aigle, en Suisse, au siège de l'UCI.

La situation des femmes en Afghanistan laisse à désirer. Confrontées à la politique d'exclusion des Talibans, le sport, l'éducation et le travail leur sont interdits. Dans leur maillot bleu, blanc et noir à cuissard court, les deux femmes envoient un message d'espoir et de liberté alors que dans leur pays d'origine, les épreuves féminines de vélo sont suspendues et les femmes doivent être intégralement voilées sous la Burka.

Yulduz s'est illustrée à Grand-champ en courant le contre-la-montre en 28 minutes. Ainsi, elles montrent que les femmes peuvent faire du vélo et aller de l'avant.

Noëlline Kesler et Laura Provost